

Quoi de vert ?

janvier 2013

Le temps se gâte !



La question est éternelle. Elle occupe bien souvent le centre des discussions. Nous sommes toujours intéressés, fascinés ou désespérés par la météo. Elle règle nos vies, influence nos comportements, occupe nos esprits. Le temps nous semble souvent en décalage avec nos aspirations ou nos habitudes.

L'hiver ne déroge pas à la règle. Trop doux, trop froid, trop sec, trop pluvieux ou sans les neiges d'antan, nous sommes sans cesse à l'affût des différences. Mais un constat s'impose: le climat se dérègle. Nous sommes de plus en plus souvent en perte de repères.

Il peut paraître paradoxal en cette saison de parler de réchauffement climatique, mais le constat aujourd'hui est largement admis, notre planète se réchauffe. Les premiers effets de l'accélération de ce phénomène se font sentir. La fonte des glaciers et de la banquise, le réchauffement des eaux océaniques, la diminution du pergélisol (sous-sol gelé en permanence) entraînent des modifications majeures.

Les catastrophes naturelles, inondations, sécheresses, tornades, etc. semblent arriver à des rythmes de plus en plus rapide. Les incidences économiques se font aujourd'hui

sentir de plus en plus crûment. L'homme occupe des espaces de plus en plus grands, les zones à risques sont en extensions. Tout cela conjugué crée de l'insécurité, mais surtout des défis à relever.

L'énergie est le principal de ces défis. La société actuelle ne peut s'en passer. Les énergies fossiles, malgré tous les combats, tous les désagréments, toutes les guerres, ont encore un avenir tant que leur coût sera moindre que celui des énergies renouvelables. Toutefois, l'avenir est dans les énergies propres. Elles s'imposeront lorsqu'elles seront économiquement concurrentielles.

La recherche est fondamentale. Le Valais peut se profiler comme un des leaders du domaine. Nous possédons une histoire énergétique tournée vers le renouvelable. Nos écoles forment une jeunesse bien armée pour développer des technologies innovantes. Le récent partenariat avec l'EPFL est un premier pas encourageant. Le Gouvernement a adopté une stratégie énergétique ambitieuse avec des objectifs à atteindre d'ici 2020... Les bases sont là. Nous pouvons être optimistes, mais vigilants.

Pierrot Métrailler

À lire

L'éolien entre mythes et réalités

Ce livre fait résolument un état des lieux des critiques faites à l'éolien et apporte les réponses scientifiques et factuelles qui existent à ce jour.

Isabelle Chevalley

Vous pouvez l'acquérir en librairie (CHF 28) ou directement auprès d'Isabelle Chevalley (CHF 22), en envoyant un email à marianne.chevalley@bluewin.ch.

Stratégie énergétique

Le Valais veut se doter d'une stratégie énergétique ambitieuse et devenir ainsi le pôle de la Suisse en la matière. Nous espérons que ces louables intentions se traduiront en actes concrets

Nouvelliste du 17 janvier 2013:

<http://www.lenouvelliste.ch/fr/en-continu/articles/index.php?idContent=1101834>

Une entreprise innovante à Sierre

Installée à Sierre, Planet Horizons Technologies a développé son savoir-faire dans le traitement électro-magnétique de l'eau. Sa technologie trouve des applications dans l'agriculture, les bâtiments et les habitations, les réseaux d'eau, l'hôtellerie et l'industrie.

<http://www.cleantech-alps.com/fr/actualites/portraits/planet-horizons-technologies-le-traitement-physique-de-leau-vs-14-617>

Swissolar

Signez la charte de Swissolar pour un approvisionnement énergétique propre, sûr et indépendant grâce à l'énergie solaire : <http://www.pro-solar.ch/fr/signer/>

Adhérez à avenir écologie:

contact@avenirecologie.ch

cotisation annuelle: 30.-



l'empreinte
durable